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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Концепцию развития домашнего оленеводства на Таймыре оценили на международном 
уровне 

Концепцию развития домашнего оленеводства на Таймыре оценили на международном 
уровне. Потомственный оленевод носковской тундры Артем Яр представил муниципальный 
район на VI Всемирном конгрессе оленеводов в Швеции. 

Делегат от Таймыра поделился своим опытом ведения домашнего оленеводства, 
рассказал о выработанных подходах в решении ряда задач, стоящих перед отраслью, а также 
представил концепцию развития домашнего оленеводства на территории Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района. 

В частности, пояснили в таймырской администрации, Артем Яр рассказал участникам 
международной встречи о разработке районными и краевыми властями новых подходов к 
развитию оленеводства. Рассматривается вопрос наделения органов местного 
самоуправления частью государственных полномочий по предоставлению мер 
государственной поддержки северного оленеводства. Планируется организовать 
муниципальное бюджетное учреждение, которому передадут полномочия по созданию 
факторий, на базе которых организуют: сбор продукции оленеводства, оказание социальных 
услуг (например, профилактические медицинские осмотры), доставку и обеспечение 
оленеводов продуктами питания и промышленными товарами, зооветеринарные и 
племенные работы. Кроме того, прорабатывается вопрос повышения компенсационных 
выплат кочующему населению до величины прожиточного минимума, установленного для 
муниципального района, а также оформления трудовых отношений с оленеводами. 

«Доклад по развитию домашнего оленеводства на территории муниципального района, с 
которым я выступил на конгрессе, отметили все его участники. Члены международного 
сообщества задавали вопросы, в подробностях интересовались тем, как мы планируем 
реализовывать те или иные мероприятия в рамках концепции», – рассказал Артем Яр. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Лучшую автоледи выберут в Дудинке 
 10 сентября в Дудинке состоится городской конкурс «Автоледи-350», приуроченный к 
350-летию заполярного города. Местом проведения мероприятия выбрана стоянка такси по 
ул. Матросова. На время проведения конкурса движение и стоянка на этом участке дороги 
будут ограничены. 
 Организаторами соревнования выступили комитет культуры, молодежной политики и 
спорта администрации Дудинки и ОГИБДД ОМВД России по Таймырскому району. В конкурсе 
могут принять участие женщины, имеющие водительское удостоверение категории «В» и 
личный транспорт. 
 Как пояснили сегодня в отделе общественных связей дудинской администрации, 
соревнования будут состоять из трех частей. На первом этапе каждой автомобилистке 
предоставят до трех минут, чтобы представить себя, свою команду и рассказать небольшую 
историю. Вторым этапом станет задание «Виртуозы дорог», где автоледи будут преодолевать 
различные препятствия и демонстрировать навыки фигурного вождения. В третьей части 
конкурса участницам предстоит на скороксть искать подсказки, спрятанные в городе. 

«Таймырский Телеграф» 
 

Артисты городского Дома культуры побывали на Дикcоне 
 26-28 августа творческая группа в составе художественного руководителя дудинского 

народного Камерного театра Александра Лукьянченко, актеров Евгения Михайлусова, Марка 
Осипенко, режиссёра-постановщика театра Андрея Тарасова и артиста городского Дома 
культуры Дениса Шушняева провела ряд памятных и торжественных мероприятий на 
Диксоне, посвященных 75-летней годовщине обороны этого населённого пункта.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 3

 Митинги памяти моряков-североморцев, павшим при обороне Диксона в годы Великой 
Отечественной войны включили возложение цветов и  церемониал спуска венков по Енисею. 
Артисты из Красноярска, Дудинки и Диксона вместе провели концертную программу «Героям 
Диксона посвящается», в которой актёры Камерного театра представили спектакль Андрея 
Тарасова «Последний парад Александра Сибирякова» по мотивам книги Никандра Елагина 
«Побратимы Арктики». 

 28 августа артист дудинского городского Дома культуры Денис Шушняев провел 
мастер-класс по вокалу для всех желающих. Вечером этого же дня состоялся праздничный 
вокальный концерт для жителей и гостей Диксона. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске по горячим следам раскрыли двойное убийство. Подозревается женщина, 
которая поссорилась с погибшими во время застолья 

Двойное убийство произошло в Норильске накануне, сообщили в пресс-службе ГУ МВД 
по Красноярскому краю. 

 В одной из квартир в центре Норильска обнаружили два тела – 45-летнего владельца 
квартиры и его 31-летней сожительницы. Поиском преступника занимались опытные 
оперативники и эксперты-криминалисты. В результате задержана 47-летняя женщина. 
Выяснилось, что во время застолья между ней и погибшими произошёл конфликт, который 
привёл к смерти мужчины и женщины. 

Подозреваемая задержана. Возбуждено уголовное дело по ч.2 ст.105 УК РФ «Убийство». 
Все обстоятельства преступления устанавливаются. 

АиФ-Красноярск. 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
ГМК Норникель. Разворотная формация 

В среду капитализация ГМК «Норильский никель» повысилась на 0,29%, закрытие 
прошло на отметке 9500руб. Бумага выглядела чуть хуже рынка, прибавившего 0,99%. 

На торгах в среду бумаги Норильского никеля обновили максимальные значения и 
встретили сопротивление на уровне 9600. Скорректировавшись на 9410, акция предприняла 
попытку к росту, но столкнулась с очередной волной продаж на уровне 9550. 

Если вы до сих пор находитесь в длинной позиции, технически обоснованный стоп можно 
поставить ниже 9415. 

На дневном таймфрейме сформировалась разворотная формация «дожжи» - свеча с 
длинным хвостом и узким телом. По классике теханализа следующая свеча ожидается 
падающей и рекомендуется воздерживаться от покупок. Инвесторы, которые до сих пор 
находятся в позиции и видят разворотный сигнал, скорее всего будут использовать каждое 
движение вверх, как возможность закрыться по лучшей цене. Короткие позиции не 
рекомендованы до тех пор, пока не будет сломан восходящий тренд. 

Сигналом к дальнейшим покупкам может быть закрепление цены выше 9600. Это может 
означать, что у покупателей есть поддержка со стороны крупных денег, которые способны 
толкать цену дальше. Однако даже в это ситуации стоит быть осторожным и внимательно 
следить за динамикой. Если движение выше 9600 будет слишком вялым, имеет смысл быть 
жадным и подтягивать стоп-лосс ближе к точке входа. 

bcs-express.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Доходы жителей края снижаются быстрее, чем в среднем по стране 
Реальные доходы жителей Красноярского края в первом полугодии 2017 года 

сократились на 2,4 % по отношению к аналогичному периоду прошлого года, сообщает 
Красноярскстат. Это больше, чем в среднем по России, где они снизились на 1,4 %. 
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Такое снижение было обусловлено двумя факторами — увеличение прожиточного 
минимума на 3,4 % до 11 492 рублей и рост на 10,2 % стоимости минимального набора 
продуктов питания до 4 588,34 рубля. 

При этом, в среднем на человека в крае в этот период зарабатывали 26 783,5 рубля, что 
на 0,8 % больше, чем годом ранее. Выросла на 4,5 % и номинальная начисленная зарплата в 
регионе, составив 40 035,3 рубля. Правда, будучи скорректированным на рост цен, это 
увеличение составило лишь 0,9 %. 

 Newslab 
 
Красноярскстат и органы власти усилят информационное взаимодействие 

В правительстве региона состоялась рабочая встреча премьер-министра Красноярского 
края Виктора Томенко с заместителем руководителя Федеральной службы государственной 
статистики Константином Лайкамом, сообщили в краевом кабмине. 

По словам Константина Лайкама, главная цель рабочей поездки делегации Росстата в 
Красноярский край – подведение итогов Всероссийской сельскохозяйственной переписи 2016 
года. «Мы практически завершили эту работу, уже готовимся к публикации результатов, но 
прежде необходимо сверить на местах ряд показателей, поэтому работаем в регионах», – 
отметил он. Полученные в ходе переписи данные будут учтены при реализации 
государственной программы развития сельского хозяйства. 

Стороны обсудили особенности проведения сельскохозяйственной переписи на 
территории Красноярского края, вопросы достижения целевых показателей в рамках майских 
указов президента РФ, оплаты труда отдельных категорий работников бюджетной сферы, 
наблюдения за просроченной задолженностью по зарплате, статистического наблюдения в 
сфере инноваций (на основе которого формируется рейтинг инновационных регионов России, 
где Красноярский край по итогам минувшего года занял 11 место, а в 2015 был 22-м), а также 
проблемы, с которыми сталкиваются органы власти при получении официальной 
статистической информации. Участники совещания договорились об усилении 
информационного взаимодействия Красноярскстата с органами государственной власти и 
местного самоуправления, чтобы обеспечить полноту и достоверность показателей развития 
региона по различным направлениям. 

«Правительство края при анализе социально-экономических процессов в регионе, 
безусловно, опирается на данные, которые получает от органов статистики. Поэтому очень 
важно качественно выстроить это взаимодействие, чтобы статистическая информация 
действительно отражала объективную ситуацию в крае, чтобы она была максимально 
полезной для тех, кто отвечает за развитие той или иной отрасли, а также для органов 
местного самоуправления», – подчеркнул премьер-министр края. 

Константин Лайкам поблагодарил региональное правительство за сотрудничество и 
пообещал учесть прозвучавшие на совещании предложения в дальнейшей работе 
федерального ведомства и его территориального подразделения. 

На базе Красноярскстата получен первый опыт создания межрегиональных органов 
Росстата: создано управление Федеральной службы государственной статистики по 
Красноярскому краю, Республике Хакасии и Республике Тыва. Ежегодно Красноярскстат 
проводит свыше 220 федеральных статистических наблюдений, обрабатывая свыше 700 тыс. 
отчетов, предоставляет официальную статистическую информацию о социальных, 
экономических, демографических, экологических и других общественных процессах. Общий 
годовой объем выходной официальной статистической информации составляет более 178 
млн показателей. 

«Таймырский Телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Правительство РФ планирует ряд мер налогового стимулирования   
Правительство РФ в ближайщие годы планирует ввести ряд мер налогового 

стимулирования в ближайшие годы, заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на 
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совещании, посвященном социально- экономическому прогнозу и направлениям 
налоговой и таможенной политики на ближайшие три года.  

"Среди этих мер, как сказал Медведев, и "инвестиционный налоговый вычет, который 
позволит снизить расходы на модернизацию промышленности, и шаги по стимулированию 
развития экономического потенциала целого ряда регионов и округов, это и Дальний Восток, 
и Крым, ну и меры по поддержке малого бизнеса и сельского хозяйства".  

По словам Д.Медведева, это должно происходить "параллельно с повышением 
финансовой дисциплины, снижением доли теневого сектора в экономике".  

"Уровень налоговой нагрузки у нас остается на протяжении четырех лет на одном уровне 
с некоторыми нюансами. Он сопоставим с ключевыми странами Организации по 
экономическому сотрудничеству и в целом находится на таком среднем уровне", - сказал 
Д.Медведев. 
                                                                                                                                  ИА "Финмаркет" 

 
России необходим рост производительности труда в 3-4% - Орешкин      

Для выхода России на темпы роста экономики выше среднемировых увеличение 
производительности труда должно составлять 3-4%, заявил журналистам министр 
экономического развития Максим Орешкин.  

"Та история, которую мы видим в этом году: например, второй квартал - рост ВВП на 
2,5% при одновременном снижении численности занятых в российской экономике. При 
одновременном снижении уровня безработицы", - сказал он.  

Поэтому, по словам министра, темпы роста производительности труда здесь превышают 
3%, и темп должен сохраняться в таких размерах и даже приближаться к отметке в 4%, для 
того чтобы выйти на темпы экономического роста выше среднемировых. При этом М.Орешкин 
не стал делать прогноз в отношении роста производительности труда по итогам всего 
текущего года.  

 ИА "Финмаркет" 
 

Минздрав говорит о снижении в РФ смертности     
По данным Минздрава, в России по итогам июля произошло снижение общей смертности 

населения.  
"В стране - вчера только статистику получила за 7 месяцев - 12,7 (составила общая 

смертность на тысячу населения). Снизилась, была 12,9", - сообщила глава Минздрава РФ 
Вероника Скворцова. на совещании с врио главы Удмуртии Александром Бречаловым в ходе 
рабочей поездки в республику в среду. Она отметила, что в Удмуртии этот показатель 
составил 12,3. 

ИА "Финмаркет" 
 

Россияне назвали бедность, цены и безработицу главными проблемами 
Большинство россиян считает самыми острыми проблемами страны рост цен, 

безработицу, бедность и обнищание. К такому выводу пришли социологи Левада-центра. А 
меньше всего граждан беспокоит ограничение демократических свобод 

Исследование о том, какие из проблем тревожат россиян сильнее всего, было проведено 
социологами Левада-центра в августе 2017 года (есть у РБК). В нем приняли участие 1600 
человек старше 18 лет в 48 регионах. 

Большинство респондентов назвали самой серьезной проблемой рост цен (61%). На 
протяжении 20 лет исследований она была одной из самых важных: в июле 1999 года число 
придававших ей первостепенное значение дошло до максимальной отметки в 86%. В августе 
2015 года таких было 78%, год назад — 72%. Это вполне объяснимо, если учесть, что именно 
на конец 2014 года — начало 2015 года пришлись наиболее значительные колебания курса 
рубля. 15 декабря 2014 года национальная валюта упала более чем на 8% — курсы к 
закрытию торгов составили 64,45 и 78,87 руб. за доллар и евро. Это падение стало 
рекордным с января 1999 года, cообщал тогда РБК. 
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Кроме того, в тройку самых острых проблем, согласно опросу Левада-центра, 
вошли бедность и обнищание населения (волнуют 45% респондентов), а также рост 
безработицы (33%). Такое же количество россиян озабочены коррупцией. Больше всего 
недовольных взяточничеством россиян (39%) было в августе 2013 года. Социолог Левада-
центра Карина Пипия объяснила это РБК эффектом протестных акций 2012 года, которые 
спровоцировали в том числе общественную дискуссию о коррупции. 

Проблемы роста цен, безработицы и обнищания населения — это те категории, 
которыми сложнее всего манипулировать с помощью пропагандистских механизмов: каждый 
ощущает эти проблемы на себе, поэтому именно их во время опросов респонденты 
упоминают в первую очередь, сказала РБК Пипия. Если интерес к войне на Украине снижался 
с 2014 года (с 22 до 14%), поскольку эта тема стала уходить из основных сюжетов 
телевидения, то рост цен — это то, с чем россияне сталкиваются каждый день 
безотносительно выпусков теленовостей, отметила она. Проблема коррупции на протяжении 
всего периода исследований, как и рост цен, также считается одной из наиболее острых, 
указывает Пипия. 

Меньше всего опрошенных — всего 4% — сказали социологам, что их сильнее всего 
беспокоит ограничение гражданских прав, демократических свобод и давление на 
независимые СМИ. За все время исследований этот показатель ни разу не превысил 5%, но 
он несколько подрос с августа 2013 года, когда находился на уровне 3%. 

РБК 
 

В России средний размер пенсии в июле вырос до 32,8% от средней зарплаты - Росстат   
  Средний размер назначенной ежемесячной пенсии в России в июле 2017 года 
увеличился в номинальном выражении на 4,1% по сравнению с июлем 2016 года и составил 
12 тыс. 911 рублей, сообщил Росстат.  

В реальном выражении (с поправкой на инфляцию) средний размер пенсий в июле был 
на 0,2% выше уровня июля 2016 года.  

Средний размер назначенных пенсий в июле 2017 года составил, по оценке Росстата, 
32,8% от средней начисленной зарплаты по стране против 30,7% в июне (пересчитанные 
данные, в июле 2016 года равнялся 34,6%). 

 ИА "Финмаркет" 
 
Росстат зафиксировал рекордную недельную дефляцию 

Потребительские цены в России за неделю с 22 по 28 августа упали на 0,2%, сообщил в 
среду Росстат. 

С 15 по 21 августа цены не изменились, а до этого три недели подряд снижались по 
0,1%. В целом недельная дефляция - не редкое явление для августа, когда снижаются цены 
на плодоовощную продукцию, однако 0,2% она не набирала минимум 14 лет. В августе 2003 
года цены снизились на 0,4%, и теоретически в одну из недель дефляция могла составить 
0,2%, но тогда статистическое ведомство публиковало только месячные данные. 

С начала месяца цены к 28 августа снизились на 0,4%, с начала года - выросли на 1,9%. 
В июле этого года инфляция оказалась значительно ниже ожиданий и составила всего 

0,1%, хотя недельная динамика показывала рост на 0,3% за месяц, поэтому ориентироваться 
на недельные цифры нужно с определенной осторожностью. 

Среднесуточная дефляция с начала августа - 0,015%, за 29 дней августа прошлого года 
был зафиксирован нулевой среднесуточный показатель. Исходя из среднесуточных данных и 
годовой инфляции на конец июля (3,86%), инфляция в годовом выражении к 28 августа 
снизилась до примерно 3,4-3,5% с 3,7% неделю назад, продолжив удаляться от таргета ЦБ 
(4%) в меньшую сторону. 

INTERFAX.RU 
 

План-2020: новых стратегий не придумали. Сценарий Орешкина–Медведева победил идеи 
Кудрина и Титова 
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Общественные баталии вокруг выбора наилучшей экономической стратегии между 
«планом Кудрина» или «стратегией бизнес-омбудсмена Титова» оказались бессмысленными. 
Кабинет Дмитрия Медведева строит поствыборный финансовый план, который станет 
продолжением нынешней политики затягивания поясов и высушивания экономики. В среду 
министры обсудили контуры налоговой и тарифной политики до 2020 года на основе базового 
сценария главы Минэкономразвития Максима Орешкина, который не допускает роста ВВП 
выше 1,5% в год вплоть до 2021 года. 

В основу экономических и финансовых прогнозов для трехлетнего бюджета по-прежнему 
берется инерционный вариант макропрогноза. «За основу пока принимается базовый 
сценарий. Мы утвердили его основные параметры исходя из, скажем так, очень осторожных 
оценок по всем ключевым факторам, которые способны повлиять на бюджет, – заявил в 
среду на совещании по трехлетнему бюджету премьер-министр РФ Дмитрий Медведев. – Мы 
такую тактику использовали последние годы. Во всяком случае, в предыдущий период она 
себя оправдывала». 

По базовому сценарию рост ВВП в России предполагается на 1,5% на все три года до 
2020-го (на 2017 год Минэкономразвития запланировало рост на 2%). Инвестиции должны 
расти на 17,4% в 2018 году, на 17,6% – в 2019-м и на 17,7% – в 2020 году. Реальные зарплаты 
в 2018-м, как ожидается, вырастут на 2,7%, а в остальные два года только на 1,3%. Та же 
история с реальными располагаемыми доходами населения: в первый год трехлетки они 
должны подрасти на 1,5%, потом динамика понижательная, в 2019 году рост, по прогнозу, 
составит уже только 1,2%, а в 2020-м – 1,1%. 

По словам премьера, основная предварительная работа по трехлетнему бюджету уже 
завершена, обсуждены ключевые параметры, установлено, какие ресурсы можно потратить 
на развитие промышленности, сельского хозяйства, региональной экономики, определено, 
какие деньги пойдут на социальные нужды. «В ближайшие годы мы планируем ряд 
дополнительных мер – это и инвестиционный налоговый вычет, который позволит снизить 
расходы на модернизацию промышленности, и шаги по стимулированию развития 
экономического потенциала целого ряда регионов и округов, это и Дальний Восток, и Крым, ну 
и меры по поддержке малого бизнеса и сельского хозяйства», – заявил премьер-министр. 

Вчера ни слова не было сказано о знаменитой «Стратегии-2020», которая, очевидно, «не 
пригодилась». Ее готовили с 2011 года чуть ли не 1 тыс. ученых и специалистов, но уже в 
апреле 2014-го Дмитрий Медведев признал, что реализация стратегии под угрозой 
невыполнения. 

Впрочем, не упоминались и другие стратегии, которые еще в мае были представлены 
президенту. Тогда Владимир Путин предложил взять за основу правительственный план, но 
учитывать также предложения Центра стратегических разработок экс-министра финансов 
Алексея Кудрина (ЦСР) и Столыпинского клуба во главе с бизнес-омбудсменом Борисом 
Титовым. 

В начале июня на Петербургском международном экономическом форуме (ПМЭФ) 
зампредседателя правительства Игорь Шувалов обещал, что Стратегия развития экономики 
России будет готова через три–пять месяцев. То есть если она действительно готовится, то у 
правительства есть пара месяцев, чтобы ее обнародовать. Между тем поствыборный 
бюджетный план сегодня верстается так, как будто никаких новых стратегий и не 
предполагается. 

Так что весьма вероятно, что никакой новой стратегии вообще не будет. Опыт со 
«Стратегией-2020» показал, что заглядывать слишком далеко России не приходится. Пока 
экономика жестко зависит от экспорта энергоносителей, цены на которые то взлетают до 
небес, то падают на дно, «загад не бывает богат», как гласит пословица. А у главы 
Минэкономразвития (МЭР) Максима Орешкина вообще была идея отказаться от стратегий как 
таковых («НГ» писала об этом в номере от 24.04.17). «Стратегии в том виде, как мы это 
исторически понимаем – толстый документ по основным направлениям, что и как делать, – с 
управленческой точки зрения неэффективный подход», – заявил тогда глава МЭР. Вместо 
этого он предлагал пользоваться стартовой версией плана, которая будет «постоянно жить, 
реагировать на изменения внешних условий, смотреть, как экономика реагирует на эти 
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изменения, и иметь обратную связь». Тогда он обещал к осени протестировать принципы 
нового подхода к управлению. Удалось ли их протестировать, неизвестно. 

Зато вчера стали известны новые предложения Алексея Кудрина и Бориса Титова по 
модернизации управления экономикой. Бизнес-омбудсмен критически отозвался о 
предложении ЦСР создать новое министерство госуправления, которое прозвучало в связи с 
готовящейся «Стратегией-2024». России для развития экономики нужен штаб реформ, а не 
министерство госуправления, цитирует бизнес-омбудсмена Интерфакс. «Даже самые благие 
начинания в стране, где аппарат чиновников составляет не менее четверти всех работающих, 
– это война, где фронтальной атакой победить не получится. Против превосходящего 
соперника атака в лоб опасна и к победе не приведет», – считает Титов. 

В Столыпинском клубе источник сообщил «НГ», что бизнес-сообщество не имеет 
никакого представления о стратегии правительства в поствыборный период. «У 
правительства есть свой «стратег» – Максим Орешкин, и его ведомство берет на вооружение 
те решения, которые кажутся им самыми актуальными. Нередко эти решения совпадают с 
тем, что предлагаем мы», – говорят в клубе. 

«У нас нет представления о стратегии правительства в поствыборный период, – 
подтвердил «НГ» финансовый директор юридической компании BMS Law Firm Юрий 
Степанов. – Что касается финансового плана, скорее всего в нем применяются какие-то 
позиции из других стратегий, но в первую очередь, конечно, правительство ориентируется на 
ситуацию в ближайшей перспективе. Что касается налогов, можно ожидать новых шагов по 
увеличению их собираемости, а также повышения ставок налогов, так как внешние факторы 
стабильно негативные и улучшения их в краткосрочной перспективе не видно». 

«Правительство придерживается консервативной бюджетной политики, которая, с одной 
стороны, не предполагает каких-то масштабных стимулирующих программ, а с другой 
стороны, не включает в себя непопулярные оздоровительные меры, к примеру, повышение 
пенсионного возраста. В поствыборный период скорее всего возрастет вероятность принятия 
непопулярных мер для оздоровления экономики, и это может создать определенные 
предпосылки для реализации какой-то стимулирующей программы действий, – сказал «НГ» 
ведущий аналитик AMarkets Артем Деев. – Но очень важно понимать, что корень проблем 
российской экономики не в том, что у нас мало ресурсов выделяется на институты развития, а 
в неэффективной работе всей государственной машины. Чтобы радикально изменить 
сложившуюся ситуацию и выйти на качественно более высокие темпы роста, необходимы 
реформа судебной системы, реальные механизмы борьбы с коррупцией и т.д. На данный 
момент мы не видим каких-то существенных предпосылок для полноценного 
реформирования, но не исключаем, что в поствыборный период они могут появиться». 

«Независимая газета» 
 
Российская армия стала второй по силе в мире 

 вторая в мире по боевой мощи. Первенство же международная компания Global 
Firepower, составившая "Рейтинг военной силы 2017 г." отдала американцам. Впрочем, 
отставание РФ и следующего за ней Китая не так велико. 

В топ-10 также вошли Китай, Индия, Франция, Великобритания, Япония, Турция, 
Германия и Египет.  

Global Firepower в своем исследовании учитывала 50 различных факторов, причем, 
некоторые из них, казалось бы, не связаны напрямую с вооруженными силами. Но такая 
многостороння оценка, как пишет в итоговом отчете сама  компания, дала возможность более 
мелким, но более технологически развитым странам конкурировать с более крупными, но 
менее развитыми. 

Ранжирование зависит не только от общего количества оружия, доступного для какой-
либо одной страны, а скорее, отражает разнообразие оружия в пределах общего количества, 
обеспечивающее лучший баланс доступных огневых мощностей (т.е. тральщики не равны 
стратегической и тактической ценности полетов 10 авианосцев). 

Не принимались напрямую во внимание и ядерные, но ядерные державы получили 
бонусные очки. На окончательный рейтинг влияли также географические факторы, 
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логистическая гибкость, природные ресурсы и местная промышленность. Ключевым же 
стала доступность рабочей силы – чем больше население, тем она, как правило, выше. 

Страны, не имеющие выхода к морю, НЕ наказаны за отсутствие военно-морского флота, 
а вот морские державы ушли в минус из-за отсутствия разнообразия в имеющихся активах.  

Небольшой бонус получили союзники НАТО, как пояснили составители рейтинга, из-за 
теоретического распределения ресурсов. При этом отмечается, что политическое/военное 
руководство во внимание не принималось.  

Данные, приведенные Global Firepower по армиям России и ее главного противника - 
США, свидетельствуют, что вооруженные силы РФ количественно обходят соперника только 
по числу танков, бронетехники и корветов, тем не менее, по результатам исследования, 
американцы не так уж сильно ушли в отрыв, даже при более, чем в 10 раз большем 
оборонном бюджете. Всего GFP в 2017 г. оценивал в общей сложности 133 страны . 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Демократия – это вовсе не так плохо 
Если так пойдет и дальше, то школу демократии для государств и народов этой планеты 

придется открывать именно России. Китай, возможно, научит планету рациональным 
методам хозяйствования, ну а мы – свободе. 

Демократия – это вовсе не так плохо, как нам стало казаться после катастрофы 90-х 
годов XX века, когда все с нами происходившее было намертво схвачено этим словом, 
которое в начале ельцинских реформ словно распечатало врата ада, выпустив на волю его 
многочисленных агентов. 

В институциональном смысле – это власть народа, когда большинство получает 
возможность выразить свою волю и подобрать предпочтительные для себя формы 
социального общежития и на долгосрочную перспективу, и на короткие периоды времени, 
измеряемые дистанцией от выборов к выборам. 

Но в более широком культурном контексте –это культура терпимости, способность 
общества существовать в многообразии позиций и точек зрения, согласовывать их, не 
уничтожая то, что в какой-то определенный момент кажется чужеродным или даже 
враждебным или таким образом маркировано. 

На выборах победу одерживает большинство, а в пространстве культуры – меньшинство, 
поскольку именно оно получает возможность жить по собственным правилам, не 
совпадающим с общепризнанной нормой. 

Я берусь утверждать, что в культурном отношении Россия сегодня представляет собой 
развитое демократическое общество, ушедшее далеко вперед по части обеспечения права на 
разномыслие и инакомыслие в сравнении со странами, которые мы привыкли считать 
эталоном гражданских и политических свобод. 

У нас все еще достаточно слабая институализация, поскольку традиции политической 
культуры не отстоялись, не нашли себе всей полноты выражения – у нас все еще нет 
политических партий в полном смысле этого слова, законодательная власть только 
формируется. 

Но глядя на вакханалию толерантности, которой последние годы охвачен Запад, мы 
можем утверждать: получив свободу, мы распорядились этим даром разумно и бережно, не 
позволив превратить его в немую и помыкаемую служанку инстинктов, произвола страстей, 
всего, что можно собрать под маркером «человеческое, слишком человеческое». 

Вообще, русская толерантность – культура с вековыми традициями. Она формировалась 
еще на полях Российской империи, когда русский народ учился уживаться с другими 
народами, уклад которых мог казаться диким, непонятным или ущербным. 

Признавая за другими право на инаковость (разумеется, в границах православия, 
табуировавшего такие языческие практики, как кровная месть), русская культура становилась 
пространством диалога и дискуссии верований, языков, стилей жизни, географий, преданий – 
всего, с чем приходили в гигантское общежитие новые этнические сообщества. 
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Собственно, с некоторыми искажениями и ограничениями эта традиция перекочевала 
и в советские времена, продолжая выстраивать уникальный многоцветный, разноязыкий мир. 

После развала СССР были сняты замки, удерживавшие в строго очерченном поле 
политический дискурс, и выяснилось, что наука жить, имея под боком соседа, который 
молится другим божествам, не прошла даром. 

Реформы имели еще и такие чудовищные результаты, что культура толерантности 
заставляет ее носителя предполагать, что за деревьями часто не видно леса: непривычные 
формы быта – социального и культурного – могут быть вместилищем обыденной 
человеческой правды, надо лишь к ним внимательней присмотреться. 

Либеральный тренд, изрядно потрепавший страну, отвергнутый и проклятый, тем не 
менее не сумел выкорчевать из нашего духовного фундамента способность вслушиваться в 
Другое, стараясь угадать в нем далекое созвучие с нашими собственными мыслями и 
чувствами. 

Пройдя через все испытания, мы не потребовали смертной казни для тех, кто явился их 
инициатором и продолжает и по сей день славить благословенные 90-е, считая их периодом 
расцвета. 

Эта общественная страта, ужавшаяся сейчас до размеров дождевой капли, стала 
неотъемлемой частью российского политического пространства, своего рода тестом на 
расширенное умение существовать в диалоговом режиме, не корчась в конвульсиях от 
ненависти к либеральной доктрине. 

Напротив, оппоненты нынешней власти – это оселок, на котором постоянно правится 
дееспособность государства, поскольку каждый его шаг исследуется под микроскопом на 
предмет обнаружения зла и порока. 

Более того, продолжают работать инерционные механизмы, создающие в обществе 
перекос, когда либеральное сообщество продолжает задавать тон в тех или иных дискуссиях 
вопреки реальному соотношению общественных сил. 

К примеру, шум вокруг достаточно рядового дела о хищении государственных средств, 
возможно, совершенном одним театральным режиссером, показал, какие медийные 
возможности остаются в руках тех, кто сегодня является в политическом отношении 
исчезающе малой величиной. 

То, что лагерь свободомыслящих людей, численность которого по отношению к 
гражданам, поддерживающим власть, крайне невелика, способен формировать повестку дня, 
– это, несомненно, одно из достижений глубокой и зрелой, но, повторюсь, пока еще не 
институциональной русской демократии. 

Общество как бы оберегает своих скоморохов и инакомыслящих, хотя, казалось бы, 
должно было растерзать их после всех художеств, которыми они украсили эпоху своего 
могущества.   

Наш консерватизм позволяет нам удерживать границы нашей свободы на максимально 
обширном пространстве. Темы, связанные с сексуальными перверсиями, границами, за 
пределами которых мультикультурная комплементарность превращается в орудие 
уничтожения культуры, не табуированы, как на Западе. 

Мы не позволили малым группам установить в России собственную диктатуру, когда 
свобода понимается как право девиантного меньшинства. Все запретные на Западе вопросы 
у нас легко можно обсуждать, и не обязательно высказываемая вашим собеседником точка 
зрения будет совпадать с вашей. 

За последние годы мы все более укореняемся в демократии, они все в большей степени 
забывают, что это такое, каменея в новых, изобретенных не так давно формах тирании – 
тирании плоти, хотений, искаженной человеческой природы. 

Если так пойдет и дальше, то школу демократии для государств и народов этой планеты 
придется открывать именно России, чтобы вернуть разум заблудившимся во мраке. 

Китай, возможно, научит планету рациональным методам хозяйствования, ну а мы – 
свободе. Это и будет ответ на вопрос, следовало ли нам когда-то пойти по так называемому 
китайскому пути. 

Взгляд 



 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.08.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 73 ▲ 0, 20 

EUR 70, 20 ▼0, 23 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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